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为国家中心城市建设服务
——访市人大代表屈凌波

“听了政府工作报告，既振奋，
又深受鼓舞。”市人大代表、郑州大
学副校长屈凌波表示，过去一年郑
州取得了突破性的进展，是郑州发
展历史上非常关键的一年。

他认为，2018年郑州市的GDP
突破万亿，郑州市的常住人口突破
千万，郑州市的人均 GDP 突破十
万，不管从质量和数量上来说，都为
郑州建设国家中心城市和发展奠定
了坚实的基础。它向全市人民彰显
了郑州实力。

他说，报告还从郑州中心城市新
的起点出发，提出了气势磅礴的发展

思路，充分彰显了郑州在建设国家中
心城市过程中的责任与担当，国际视
野以及我们遵循的发展路径。郑州
大学是河南省唯一一所211大学，也
列入了国家“双一流大学建设”的序
列，郑州大学的一流大学建设和郑州
市中心城市建设的两个战略机遇期
的高度叠加，也给郑州大学建设一流
大学提供了更坚强的信心。

他表示：“新的一年，我们会以
更加务实的努力来促进聚集国际一
流的研究机构和人才，提升郑州市
科技教育的水平，为郑州国家中心
城市建设服务。”

凝心聚力 真抓实干谱新篇
资源整合打造高端创新平台

——访市政协委员都军民

抢抓新机遇 再创新优势
——访市人大代表蒿铁群

为郑州招才引智牵线搭“侨”
——访市政协委员吕剑

突出抓好关键民生问题
——访市人大代表潘开名

创新驱动促传统产业转型升级
——访市政协委员崔国游

促建设强投资调结构惠民生
——访市人大代表陈宏伟

提升城市精细化管理水平
——访市政协委员刘相军

“郑州建设国家中心城市，从孕
育谋划提出到获得国家支持，到全
面动员，再到深入推进，实现了历史
性、标志性、里程碑式重大突破，令
人鼓舞，催人奋进。”市人大代表、新
密市委书记蒿铁群认为，随着郑州

“区位+综合交通枢纽”战略优势的
持续构建，特大城市能级的辐射带
动作用、“五区联动”“四路协同”开
放创新发展新格局的不断深化，为
新密更好发挥比较优势，在更高层
次、更广空间、更深程度对接融入全
域发展、集聚优质高端要素提供了

广阔空间和重要契机。
蒿铁群表示，新密市将进一步

提升站位、找准定位，抢抓机遇，借
势借力，进一步深化提升“融入郑
州、对接空港”的工作内涵，不断在
城乡一体、乡村振兴、产业发展等方
面寻求新的突破，全面提升区域发
展的创新力、竞争力、吸引力，进一
步强化在郑州建设国家中心城市大
格局中的功能支撑、战略地位，为决
胜全面建成小康社会、郑州建设国
家中心城市、让中原更加出彩做出
积极贡献。

“政府工作报告高度契合新发
展理念和高质量发展的要求，下一
步，我们将把学习贯彻好报告精神
摆在首位，坚持以郑州国家中心城
市东部新城建设为路径，拉高工作
坐标，持续加快都市田园新城建设
步伐，以‘二次创业’的优异成绩为

‘让郑州这个龙头高高扬起来’做出
更大的贡献。”市人大代表、中牟县
委书记潘开名说。

潘开名说，今后，中牟将坚持发
展产业、项目带动、城乡统筹、打好

“三大攻坚战”、绿色发展、改善民

生“六个不动摇”，要大力发展汽
车、文化创意旅游、都市生态农业三
大主导产业，统筹推进生物医药等
战略新兴产业，加快省市县重点产
业项目建设，统筹推进县城提质工
程、乡村振兴工程、安置房建设、人
居环境治理四大重点工作，坚决打
好打赢脱贫攻坚、污染防治、防范化
解重大风险三大攻坚战，牢固构筑
郑州国家中心城市东部绿色屏障；
持续加大民生投入，突出抓好就业
就医等关键民生问题，让人民群众
共享改革发展成果。

“紧盯国家中心城市高质量建设
总目标，让郑州这个龙头高高扬
起”！政府工作报告发出的这一催人
奋进的号令，让市人大代表、金水区
委书记陈宏伟意气风发，豪情满满，

“让郑州这个龙头高高扬起来，金水
就必须挑大梁、走前头、做贡献。”

作为首善之区，金水区去年实
现了“三级跳”：全区地区生产总值
1378.8亿元、财政总收入 248.53亿
元；重回中部城区首位；主要指标全
部进入中部城区前三；全面形成“领
跑发展的决定性态势”。

“但一切华章皆为过往，今年，

金水区将死死咬住项目建设这一
‘牛鼻子’，以全年谋划的218个、总
投资 4222亿元、年度计划投资 738
亿元的重大项目为抓手，促建设、强
投资、调结构、惠民生。”陈宏伟说。

陈宏伟对记者说，围绕项目建
设，150万金水人将投身到“六大战
役”战场。这六场大战役分别是，高质
量打赢“新型城镇化建设歼灭战”“现
代产业体系构建突破战”“开放创新阵
地战”“城区品质提升突击战”“生态环
境攻坚战”“民生改善持久战”。扑下
身子抓落实，奋力在郑州高质量建设
国家中心城市中抢头彩、出重彩。

“去年，郑州市在高质量发展方
面取得了积极进展，实现了三大标
志性的突破，令人振奋，”科技科协
界别委员、中国船舶重工集团第七
一三研究所副所长都军民告诉记
者，“但是也要看到在科技创新方面
仍存在一定的短板。”

他认为，目前我市在科技创新
方面仍存在创新投入不足、产学研
合作机制不健全、现有产业创新集
聚度较低等问题。

他建议，采用政府引导、院校
牵头、企业合作的方式，组建成不

同耦合度的创新平台、科研机构
或创新联盟，并选择我市的优势
技术领域开展试点；对创新平台
给予一定的优惠政策，可采用“后
补偿”的形式，以科技创新成果作
为享受优惠的考核依据；对创新
平台的成果转化，特别是技术的
产业化孵化给予大力支持，在本
地投资建设过程中，优先采用创
新平台的成果转化；在创新平台
中建立科技人员股权分红制度，
最 大 限 度 激 发 科 研 人 员 创 新 活
力，增强人才引进的动能。

“手机微信都刷屏了！郑州
市 进 入 了 亚 洲 城 市 50 强 ，世 界
城市 100 强，这个成绩的取得让
我 们 每 一 位 市 民 都 充 满 着 自
豪。”侨联界别委员、郑州市侨联
党组书记、主席吕剑在接受采访
时说。

“作为侨界群众我们一直在
思考，如何为郑州建设国家中心
城市、‘一带一路’国家战略做出
更大的贡献。我们现在成立了郑
州市侨商会和郑州市侨青会，可

以在招才（商）引智上做一些我们
力所能及的工作。”吕剑建议，要提
供好海外人才回归的软服务，比如
提供海归人才公寓，为他们在郑创
业安居提供更加完善的服务。

“留学生对郑州市在引才方
面 都 有 哪 些 政 策 大 都 不 是 很 清
楚。”对此她建议，可以通过侨联
来牵头，通过校友会、在外侨团、
使 领 馆 以 APP 的 形 式 把 政 策 发
布出去，吸引更多的海外学子选
择郑州。

“政府工作报告真有料，真提
劲。政府有决心有行动，企业就有
信心敢投入。”工商联界别委员、河
南五方建筑设计有限公司董事长崔
国游听完报告信心满满。

“郑州市跨入特大城市行列，
将会明显提升郑州在国际上的影
响力，对于吸引人才、激发建设者
的创业热情都将发挥重要作用。”
崔国游说。传统行业要大力实施
科技创新，依托创新驱动促进传统
产业转型升级。崔国游认为政府
工作报告提出着力实施创新驱动

战略，加快建设国家创新创业中心
十分必要和及时。他说，目前，大
部分非公有制企业都从事着传统
行业，面临发展瓶颈和转型升级的
困扰。只有实施创新驱动战略，加
大研发经费投入，吸引高端研发人
才，促进成果转换，才能形成企业
新的增长点，突破传统行业的发展
瓶颈，助推企业实现转型升级。“近
年来我们将科技创新聚焦在被动
式超低能耗建筑上，研发投入强度
达到 6%，主营业务各项指标均有
大幅增长。”崔国游说。

大力推行智慧城市、智慧社
区建设，通过软、硬件的应用，为
市民打造一个行政高效率、服务
精 细 化 的 城 市 管 理 体 系 。 民 建
界别委员、河南晨罡集团董事长
刘相军表示，政府应做好智慧社
区的战略布局与规划引导，打造
先进一流的智慧社区示范点，为
提 升 城 市 精 细 化 管 理 打 好 坚 实
的基础。

他说，目前智慧社区的发展
刚刚起步，我国智慧社区普及率
不高。作为智慧城市发展中的重

要组成部分，政府应高度重视，做
好战略布局与规划引导。

他建议，要建立和完善智慧
社区发展的规范性文件，政企合
作打造统一的信息化平台，整合
资源，构建跨域的、集成的信息化
智慧社区。同时，逐步推动实现
各部门现有“互联网+政务”数据
端口、网上办理权限的放开，同时
以云计算和大数据为依托，以手
机和社区政务一体机为终端进行
智慧社区平台线上线下服务的新
模式。

郑报融媒记者 刘俊礼 党贺喜 卢文军 孙志刚 鲁燕 张昕 王译博张玉东
见习记者 李京儒 文 丁友明 宋晔 李焱 马健 周甬 图

两 会 会 客 厅


